



Ausschreibung: Förderung von Open Educational Resources (OER) an der Universität Heidelberg

Die Universität Heidelberg unterstützt gezielt die Weiterentwicklung einer offenen, zukunftsgerichteten Lehrkultur.

Mit dieser Ausschreibung möchten wir Lehrende fördern, die ihre bestehenden digitalen Lehrmaterialien in qualitätsgesicherte Open Educational Resources (OER) überführen und dadurch zur Sichtbarkeit innovativer Lehre an unserer Universität beitragen.

Ziel ist es, systematisch Lehrveranstaltungen zu identifizieren, die bereits auf umfassenden digitalen Lehrformaten basieren, und diese gemeinsam mit heiSKILLS und der Universitätsbibliothek in hochwertige, zitierfähige OER zu transformieren. Die geförderten Projekte leisten damit auch einen sichtbaren Beitrag zur offenen Bildungslandschaft in Baden-Württemberg und stärken den strategischen Auftrag der Universität Heidelberg im Bereich digitaler und frei zugänglicher Lehr-Lernformate.

Die Förderung läuft über 12 Monate.

Was wird gefördert?

Gefördert werden fünf OER-Projekte aus bestehenden Lehrveranstaltungen, die auf umfangreichen digitalen Inhalten basieren. Die Förderung umfasst:

- Personelle und/oder sachliche Mittel von bis zu 5.000 Euro pro Projekt
- die Möglichkeit einer Lehrdeputatsreduktion um bis zu 3 SWS (insgesamt 6 SWS über die gesamte Laufzeit des Fellowship) mit Kompensation durch die Projektmittel
- Didaktische Beratung durch heiSKILLS zur Strukturierung, Konzeption und Dokumentation der Materialien
- Unterstützung durch die Universitätsbibliothek in urheberrechtlichen und technischen Fragen der Veröffentlichung
- Unterstützung bei der Veröffentlichung auf ZOERR, dem zentralen OER-Repository der baden-württembergischen Hochschulen (mit DOI-Vergabe) durch die UB



Qualitätssicherung und Sichtbarkeit

Der Veröffentlichungsprozess folgt einem strukturierten und transparenten Ablauf:

1. Entwicklung der OER-Materialien im geförderten Projekt
2. Verpflichtende Einreichung in der Zeitschrift HINT (inkl. qualitätssicherndem Review durch heiSKILLS und/oder externe Gutachter:innen)
3. Überarbeitung der OER auf Basis des Reviews
4. Abschließende Veröffentlichung auf ZOERR (inkl. DOI-Vergabe und Katalogisierung durch die UB)

Die Einreichung in HINT macht die OER sichtbar, zitierfähig und dokumentierbar – auch für die eigene wissenschaftliche Vita.

Wer kann sich bewerben?

Lehrende der Universität Heidelberg (ab der Postdoc-Phase), die bestehende (digitale) Lehr-Lern-Materialien in qualitätsgesicherte OER überführen möchten – insbesondere aus Lehrveranstaltungen mit digitaler Lehrpraxis (z. B. interaktive Skripte, Video-Tutorials, strukturierte Moodle-Kurse, digitale Lehrbücher etc.).

Was wird erwartet?

- Bereits vorhandene digitale Materialien als Grundlage
- Bereitschaft zur Einreichung in HINT und auf ZOERR
- Orientierung an einem hochschulinternen OER-Qualitätsrahmen
- Kurzbericht über die Umsetzung des Projekts am Ende der Laufzeit

Hinweise zur Antragstellung

Bitte senden Sie eine kurze Projektskizze (max. 2 Seiten) mit Angaben zu Ihrer Lehrveranstaltung, den vorhandenen digitalen Materialien, dem geplanten OER-Format sowie dem Förderbedarf bis zum **31. Oktober 2025** an: antraege@heiskills.uni-heidelberg.de.

Laufzeit der Projekte: 12 Monate; Beginn: 01.03.2026.

Ansprechpartner: heiSKILLS: jan.heidelberger@uni-heidelberg.de und
Universitätsbibliothek: nissen@ub.uni-heidelberg.de



Call for proposals: Promotion of Open Educational Resources (OER) at Heidelberg University

Heidelberg University specifically supports the further development of an open, forward-looking teaching culture.

With this call for proposals, we would like to support teachers who convert their existing digital teaching materials into quality-assured Open Educational Resources (OER), thereby contributing to the visibility of innovative teaching at our university.

The aim is to systematically identify courses that are already based on comprehensive digital teaching formats and, together with heiSKILLS and the University Library, transform them into high-quality, citable OER. The funded projects thus also make a visible contribution to the open educational landscape in Baden-Württemberg and strengthen Heidelberg University's strategic mission in the area of digital and freely accessible teaching and learning formats.

Funding will run for 12 months.

What is being funded?

Funding is being provided for five OER projects based on existing courses that are based on extensive digital content. The funding covers:

- Personnel and/or material resources of up to €5,000 per project
- The possibility of a reduction in teaching load of up to 3 SWS (a total of 6 SWS over the entire duration of the fellowship) with compensation from the project funds
- Didactic consulting by heiSKILLS on the structuring, design, and documentation of the materials
- Support from the university library on copyright and technical issues relating to publication
- Support with publication on ZOERR, the central OER repository of Baden-Württemberg's universities (with DOI assignment) by the University Library



Quality assurance and visibility

The publication process follows a structured and transparent procedure:

5. Development of OER materials in the funded project
6. Mandatory submission to the HINT journal (including quality assurance review by heiSKILLS and/or external reviewers)
7. Revision of the OER based on the review
8. Final publication on ZOERR (including DOI assignment and cataloging by the University Library)

Submission to HINT makes the OER visible, citable, and documentable—also for your own academic CV.

Who can apply?

Teachers at Heidelberg University (from the postdoc phase onwards) who would like to convert existing (digital) teaching and learning materials into quality-assured OER – especially from courses with digital teaching practices (e.g., interactive scripts, video tutorials, structured Moodle courses, digital textbooks, etc.).

What is expected?

- Existing digital materials as a basis
- Willingness to submit to HINT and on ZOERR
- Orientation towards an internal university OER quality framework
- Short report on the implementation of the project at the end of the term

Information on submitting an application

Please send a brief project outline (max. 2 pages) with details of your course, the existing digital materials, the planned OER format, and the funding required by **October 31, 2025**, to: antraege@heiskills.uni-heidelberg.de.

Project duration: 12 months; start date: March 1, 2026.

Contact: heiSKILLS: jan.heidelberger@uni-heidelberg.de and
University Library: nissen@ub.uni-heidelberg.de